

Die Ernennung von 21 Ehrenveteranen des Jahrganges 1945, die Aufnahme von Veteraninnen und Veteranen des Jahrgangs 1965 sowie die Ernennung eines Ehrenmitgliedes. Unter diesen Schwerpunkten begrüsst der Präsident Ernst Affolter am 22. Februar 2025 bereits um 10 Uhr morgens die Schützenveteranen Bern Seeland im Gemeindesaal in Detligen zur diesjährigen Hauptversammlung.

Erstmals in der Geschichte der Veteranen Bern Seeland wurde der Versammlungsablauf komplett umgestellt. Die Türöffnung war bereits am frühen Vormittag. Die Abgabe der Auszeichnungen erfolgte bereits beim Eintreffen der Auszeichnungsberechtigten beim Eingang.

Wer wollte, konnte auf eigene Kosten gemeinsam mit den geladenen Ehrengästen und den neu ernannten Ehrenmitglieder am anschliessenden Mittagessen teilnehmen. Die zahlreiche Teilnahme zeigt doch das grosse Interesse zum gemeinsamen Essen und gesellschaftlichem Zusammensein.

An der Hauptversammlung der Schützenveteranen Bern Seeland wurde Andreas Steiner unter Verdankung seiner Verdienste und unter grossem Applaus altershalber verabschiedet und zum Ehrenmitglied ernannt. Ernst Affolter würdigte seine geleistete Arbeit mit treffenden Worten.

In der Wiederwahl wurde Karin Wüthrich als Verantwortliche «Feldmeisterschafts-Auszeichnungen» bestätigt. Peter Friedli wurde neu als Sekretär in den Vorstand gewählt. Peter Bichsel als Rechnungsrevisor und Anton Clerc als Suppleant amten neu in unserem Verband.

Hundertfünfundvierzig (145) stimmberechtigte Veteraninnen und Veteranen besuchten die diesjährige Hauptversammlung im Gemeindesaal in Detligen.

Die Organisation und die Durchführung der Hauptversammlung erfolgte unter der Führung von unserem Präsidenten Ernst Affolter. Er wurde vom gesamten Vorstand und dem Team vom Restaurant Sternen in Detligen, welches auch für die Restauration während der Versammlung verantwortlich war, tatkräftig unterstützt. Der Wirtin Nelly Hurni gebührt unser spezieller Dank. Alles klappte vorzüglich.

Die bunten Primeli und die zahlreichen Präsente auf den Tischen durften anschliessend mitgenommen werden. Die Musikgesellschaft Detligen – dirigiert von Janik Mathis - eröffnete die Versammlung mit schmissigen Melodien.

Frau Christine Gerber, Gemeindepräsidentin der Gemeinde Radelfingen-Detligen, überbrachte die Grussbotschaft der örtlichen Behörde. Frau Gerber stellte die Gemeinde den interessierten Zuhörern in einer packenden und bildlichen «Erzählung» vor.

Herr Hans-Rudolf Frei, Präsident vom Verband Bernischer Schützenveteranen, beehrte die Versammlung mit seiner Anwesenheit. Mit einem kurzen «Resümee» liess er nochmals das vergangene Eidgenössische 2024 im Oberaargau Revue passieren.

Mit der Begrüssung der charmanten Ehrendamen Monika Sauser und Annemarie Mülchi, sowie der geladenen anwesenden Gäste, musste der Präsident Ernst Affolter leider auch zahlreiche Entschuldigungen bekanntgeben.

Mit den Worten «Ein Teil von dir wird in uns weiterleben und ein Teil von uns wird immer bei dir sein.» und dem intonierten Lied «Ich hatt einen Kameraden» gedachte die Versammlung den im vergangenen Jahr verstorbenen Kameradinnen und Kameraden. Speziell gedachte die Versammlung auch unserem verdienten Ehrenmitglied Urs Läderach.

Der Präsident Ernst Affolter hiess die «Neuveteranen», Jahrgang 1965, herzlich willkommen. Einen besonderen Gruss entbot er den einundzwanzig Ehrenveteranen des Jahrgangs 1945, es sind dies:

Michel Agustoni, Dotzigen; Heinz Bernhardsgrütter, Tüscherz; Hanspeter Dasen, Gerolfingen; Paul Gertsch, Orpund; Samuel Güdel, Biel; Kurt Hellstern, Detligen; Dieter Kaller, Nidau; Urs Kohli, Studen; Fritz Kummer, Walperswil; Heinz Kurz, Busswil; Walter Linder, Biel; Karl Ulrich Linsi, Schüpfen; Max Lüdi, Bern-Riedbach; Fritz Marti, Kappelen; Josef Marti, Meinisberg; Hans Niederhäuser, Bern; Peter Renfer, Ipsach; Ernst Rüfli, Aegerten; Walter Sahli, Lyss; Johann Sturni, Aarberg; Heinz Wanner, Worb.

Der Jahresbericht 2024 des Präsidenten wurde mit Applaus bestätigt und verdankt.

Unsere Kassierin, Renate Gerber, präsentierte die Rechnung 2024, welche mit einem beachtlichen Gewinn von 1'107.85 Franken und einem Vermögen von 40'640.48 Franken abschloss. Der Revisor, Peter Friedli beglaubigte mündlich die Korrektheit der Rechnung und empfahl sie der Versammlung zur Annahme. Was diese unter Verdankung durch den Präsidenten mit Applaus auch tat. Das vorliegende Budget 2025, welches auf aktuellen Zahlen basiert und einen kleinen Gewinn von 539.00 Franken vorsieht, wurde von der verantwortlichen Kassierin Renate Gerber erläutert und anschliessend von der Versammlung gutgeheissen.

Der Vorstand beantragte die Beibehaltung des Jahresbeitrages von CHF 25.00. Die Versammlung stimmte ohne Wortbegehren zu.

Edi Kerschbaumer, Präsident vom Seeländischen Schiesssportverband, liess in seiner Grussbotschaft das letzte Vierteljahrhundert nochmals vor unserem geistigen Auge vorüberziehen. Er beschrieb die zahlreichen, tiefgreifenden Veränderungen im Schiesswesen, im Weltgeschehen, in unserer Gesellschaft und Kultur. Alles ist im Fluss, die Welt verändert sich in Windeseile. Die Schützinnen und Schützen bewahren aber ihre Leidenschaft für unseren Schiesssport unerschütterlich und halten unsere Werte hoch, Mit unentgeltlicher Arbeit in unseren Vereinen und Verbänden halten sie unsere Ideale am Laufen. Edi Kerschbaumer sagte: Die Schützengemeinschaft ist und bleibt unserem Schiesswesen «treu».



Die anwesenden Ehrenveteranen, umrahmt von den Ehrendamen.



Willkommen bei den Ehrenmitgliedern der Veteranen Bern-Seeland, Andreas Steiner

Bericht und Fotos Walter Thomi. Weitere Bilder finden Sie in unserer Fotogalerie.